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 Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de 2024, em sua sede localizada à R. Antônio Ataíde, 686 - 
Centro de Vila Velha, reuniu-se a Câmara Municipal de Vila Velha, sob a Presidência do Vereador Bruno 
Lorenzutti e secretaria dos Srs. Edis Léo Pindoba (Ad hoc) e Welber da Segurança, respectivamente 1º e 2º 
Secretários. Registradas as presenças dos Srs. Edis D’Orleans Sagaiz, Devanir Ferreira, Fábio do Vale, Flávio 
Pires, João Batista Tita, Jonimar Santos, Osvaldo Maturano e Patrícia Crizanto. Registrada ausência dos Srs. 
Edis Anadelso Pereira, Fábio Barcellos, Professor Heliosandro Mattos, Renzo Mendes, Rogério Cardoso e 
Rômulo Lacerda. Havendo quorum regimental para a abertura da Sessão, o Presidente solicitou ao 
Vereador Léo Pindoba que fizesse a leitura de um texto bíblico, em atendimento ao que preceitua a 
Resolução nº 480/97, o que foi feito de imediato. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao 2º Secretário que 
fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior, que depois de lida e discutida, foi aprovada por unanimidade 
dos Vereadores presentes. A seguir, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos 
Expedientes. EXPEDIENTE EXTERNO: Não houve. EXPEDIENTE INTERNO: Projeto de Lei protocolizado sob o 
número 4368/24, de iniciativa do Vereador João Batista Tita, que "denomina de “DANIEL PATROCÍNIO” a 
quadra poliesportiva da UMEF RUBEM BRAGA, localizada no bairro Boa Vista 1, neste município, e dá 
outras providências.  DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Moção de Aplauso 
protocolizada sob o número 4376/24, de autoria do Vereador Bruno Lorenzutti, contendo proposição que 
visa homenagear a Dra. Bárbara Curitiba Ferreira Gama. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
tramitação regimental. Indicação protocolizada sob o número 4377/24, de iniciativa do Vereador Léo 
Pindoba, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
providências regimentais. Indicações protocolizadas sob os números 4387/24, 4388/24 e 4389/24, de 
iniciativa do Vereador Jonimar Santos, requerendo envio de expedientes ao Prefeito Municipal. DESPACHO: 
À Secretaria Legislativa para providências regimentais. Encerrada a leitura dos Expedientes o Presidente 
solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada dos Oradores Inscritos. 1º Orador: Vereador Osvaldo 
Maturano, declinou. 2º Orador: Vereador Léo Pindoba, declinou. 3º Orador: Vereador Devanir Ferreira 
iniciou saudando todos os presentes na sessão, os Vereadores, a população que acompanhava 
remotamente e os funcionários desta Casa de Leis. Na sequência, tratou de dois temas extremamente 
importantes: violência doméstica e saúde do homem. Referindo-se aos temas, disse que vivemos em uma 
sociedade que enfrenta desafios estruturais, e que é dever dos legisladores atuarem para promover um 
ambiente mais seguro e mais saudável para a sociedade. No que diz respeito ao tema da violência 
doméstica, infelizmente o Espírito Santo se destaca em estatísticas alarmantes de violência contra a 
mulher. Segundo dados recentes do Fórum Brasileiro de Segurança Pública, o referido Estado ocupa o 
segundo lugar no ranking nacional de feminicídio. Em Vila Velha, somente nos primeiros seis meses de 
2023, houve mais de 450 casos de agressões contra mulheres. Esses números são inadmissíveis e nos 
mostram que a violência doméstica continua sendo uma grave ameaça à segurança e à dignidade das 
mulheres capixabas. Infelizmente, são dados alarmantes e antigos. Disse que devemos fortalecer as 
políticas públicas de proteção às mulheres, com maior investimento em delegacias especializadas, redes de 
apoio psicológico e social, além de campanhas educativas que trabalhem na prevenção. É imperativo que a 
Câmara Municipal se empenhe em garantir que cada mulher de Vila Velha tenha direito à segurança e à 
qualidade de vida. Outro tema que trouxe à reflexão é a saúde do homem. Ressaltou que há pessoas que 
têm preconceito. Destacou que foi autor da Lei que criou o “Dia do Homem” na cidade de Vila Velha, Lei 
que “rachou” a população capixaba. Algumas pessoas perguntaram: Por que esse Vereador criou o “Dia do 
Homem”? Não tinha mais nada para fazer? Respondeu que tinha, por isso ele criou a Lei. Sobre o tema da 
saúde dos homens, especialmente no que se refere ao câncer de próstata, este é o segundo mais comum 
entre homens no Brasil. Em 2021, houve 16.050 mortes no país por conta dessa doença, segundo o INCA. 
No Estado do Espírito Santo, os números também são alarmantes, sendo que em 2020 foram registrados 
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473 novos casos e 288 mortes. Em aparte, a Vereadora Patrícia Crizanto parabenizou o orador por ser um 
parlamentar muito atuante em pautas tão importantes, sobretudo nas pautas discutidas hoje, como o 
combate à violência contra as mulheres. Disse que o orador tem uma atuação brilhante como membro da 
Comissão de Promoção e Defesa dos Direitos das Mulheres desta Casa, em favor de todas as mulheres. 
Acrescentou que infelizmente, para as mulheres, é muito difícil todos os dias acompanharem as matérias 
dos jornais onde mais uma mulher é vítima de violência. Apontou que nesta semana, na comunidade de 
Alecrim, mais uma mulher foi agredida. E ao trabalhar o combate à violência contra a mulher, esta Casa 
realmente tem um papel muito importante. A atual legislatura conta com 17 Vereadores. E esta é a casa do 
povo. Ficou feliz porque conseguiu fazer com que a Procuradoria da Mulher verdadeiramente saísse do 
papel nesta Casa. Aproveitou a presença do Presidente Bruno Lorenzutti, e cobrou a implementação da 
Procuradoria da Mulher nesta Casa, porque é um equipamento muito importante para que as mulheres 
possam ter mais um canal favorável no momento em que elas e suas famílias mais precisam. Citou que já 
identificou o espaço físico nesta Casa e que é necessário cumprir essa obrigação com as mulheres desta 
cidade, pois elas são mais de 52% da população de Vila Velha. Relatou que o município tem se destacado 
negativamente em relação à violência contra as mulheres. Agradeceu ao Presidente e à Mesa Diretora, 
porque foi um Projeto de Resolução da Mesa, mas que ainda precisa ser implementado neste espaço físico. 
Disse que acredita que antes do encerramento desta legislatura os Vereadores farão o ato de entrega 
desse equipamento para a população. Finalizou agradecendo e parabenizando o orador pelo aparte e pela 
atuação. Seguindo em sua argumentação, o orador destacou que é preciso conscientizar os homens da 
necessidade dos exames de prevenção contra esse câncer mortal. Disse que a maioria dos homens tem 
preconceito contra esse exame, especificamente o toque retal, mas são eles que estão morrendo. O avô da 
sua esposa perdeu a vida prematuramente por não realizar o exame, e quando forçado a se tratar, já era 
tarde demais. Maldito preconceito! Em Vila Velha, celebra-se no dia 19 de novembro o “Dia do Homem”, e 
como uma ação de sua autoria convidará neste mês uma figura emblemática muito conhecida no Estado, 
no país e também fora do país, que é um grande defensor da pauta do homem. Ressaltou que 83% da 
população de rua é formada por homens. O maior índice de suicídio é por homens. O homem é muitas 
vezes o mantenedor da casa. É necessária atenção básica também voltada para o homem. Sustentou que o 
povo votou nele para continuar a defender mulher, homem, crianças e idosos, e irá trabalhar em prol da 
população da cidade. E isso fará com todas as suas forças, honrando a população da cidade que votou nele. 
Disse que acabou a campanha, acabou a política, acabaram as indiferenças, e vai trabalhar em prol da 
cidade para toda a população, sem sombra de dúvidas. Quem não votou, terá o mesmo respeito. Quem fez 
uma escolha diferente, terá o mesmo respeito. Esta Casa não pode ser um ringue. Finalizou agradecendo 
ao Presidente e ao Robinho, Secretário que estava presente na sessão, e parabenizou o Presidente por 
articular e ajudar na eleição do Prefeito de São Mateus. Em aparte, o Presidente Bruno Lorenzutti registrou 
que algumas pessoas estão mal informadas ou em dúvida sobre a supracitada Lei. Abordaram-no e 
perguntaram-lhe do que se tratava. Porque se criou o “Dia do Homem”, sem entender a profundidade do 
que se tratava, pois é uma relação ao cuidado e prevenção, principalmente em relação ao câncer de 
próstata, que é uma questão que agrava muito os homens devido ao preconceito. E as pessoas não 
entenderam. Não é uma defesa de um dia, mas é em relação ao cuidado, inclusive, com a questão da 
saúde, como o câncer de próstata e também com a questão mental. Inclusive a Gazeta precisa rever a 
matéria que publicou e que gerou dúvida na população, com todo respeito à instituição, acabou criando 
uma situação incompreensível em relação à referida Lei que não se trata de uma questão jocosa, de pouca 
importância ou inócua, mas pelo contrário, deve-se atentar a essa questão. Finalizou parabenizando o 
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orador. Findo o tempo destinado aos Oradores Inscritos, a Presidência solicitou aos Srs. Vereadores que 
procedessem à recomposição de quorum para dar início à Pauta da Ordem do Dia, sendo registradas as 
presenças de 11 (onze) Srs. Vereadores. Havendo quorum, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que 
fizesse a leitura dos processos constantes da PAUTA DA ORDEM DO DIA. DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: 
Processo protocolizado sob o nº 4189/24, de iniciativa da Mesa Diretora da CMVV, contendo Projeto de 
Resolução que institui o Programa de Dados Abertos no âmbito do Câmara Municipal de Vila Velha, e dá 
outras providências. Colocada em discussão a matéria, não houve quem quisesse discuti-la. Colocada em 
votação, foi a mesma aprovada com 10 (dez) votos favoráveis. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
elaborar a Resolução. DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: Processo protocolizado sob o nº 4191/24, de iniciativa da 
Mesa Diretora da CMVV, contendo Projeto de Resolução que institui, no âmbito do Poder Legislativo 
Municipal, a Política Antifraude, Anticorrupção e de Prevenção aos Conflitos de Interesses. Colocada em 
discussão a matéria, não houve quem quisesse discuti-la. Colocada em votação, foi a mesma aprovada com 
10 (dez) votos favoráveis. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para elaborar a Resolução. 1ª DISCUSSÃO: 
(do parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolizado sob o nº 2916/24, de iniciativa do Vereador 
Welber da Segurança, contendo Projeto de Lei que denomina “PASSARELA DAVID JESUS DOS SANTOS” a 
obra de engenharia construída sobre o Rio Aribiri, interligando os bairros Vila Batista e 1º de Maio, neste 
município. Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade da matéria, 
não houve quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais comissões para emissão de 
pareceres. EM PAUTA PARA RECEBIMENTO DE EMENDAS (1ª sessão): Processo protocolizado sob o nº 
4351/24, de iniciativa do Prefeito Municipal, contendo Projeto de Lei que estima a receita e fixa a despesa 
do município de Vila Velha para o exercício financeiro de 2025. Não houve apresentação de emendas. 
DESPACHO: Inclua-se em Pauta para recebimento de emendas em 2ª Sessão. Encerrada a Ordem do Dia, a 
Presidência solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura da Pauta da Próxima Sessão: Processos 
protocolados sob os números: 3878/24, 1554/23 e 4351/24. A seguir, a Presidência solicitou que o 1º 
Secretário anunciasse os Oradores Inscritos para a próxima Sessão: 1º Orador: Vereador Welber da 
Segurança. 2º Orador: Vereador Jonimar Santos. 3º Orador: Vereadora Patrícia Crizanto. Prosseguindo, a 
Presidência solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada para as Explicações Pessoais: não houve 
inscritos. Nada mais havendo a tratar, a Presidência deu por encerrada a Sessão às 09h33min, antes, 
porém, convidou os Srs. Edis para a próxima, a realizar-se em dia e horário regimental. A seguir mandou 
proceder a lavratura da presente Ata que depois de lida, discutida e aprovada, vai assinada pelos membros 
da Mesa Diretora.######################################################################## 
 
Aprovada como redigida em 21 de outubro de 2024. 
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